
 
文、藝、康、體、福利、教育及治安委員會第 5 次會議 

（2020 年 11 月 3 日） 
 

「討論重整元朗 72、73、74 校網學位事宜」 

 

致：文、藝、康、體、福利、教育及治安委員會  方浩軒主席 

 
 

就議員對標題的提問，教育局的回覆如下： 

 
小一入學統籌辦法（小一派位）的統一派位階段基本上以學

校網為本位，現時全港共劃分為三十多個小一學校網。若與中學

學位分配辦法的學校網比較，小一派位的學校網面積較小，目的

是為免幼童往返學校時路程過於遙遠。因此，部分小一學校網會

在地方行政區的基礎上再行細分。以元朗區為例，該區分為72、
73及 74三個學校網。我們明白不同市民對學校網劃分或有不同

意見。教育局有既定程序整合和調整學校網：「小一入學委員

會」（委員會）每年會透過教育局蒐集相關意見，考慮地方行政

區的分界、網內學校數目、學位供求和交通情況等因素，每年檢

視小一學校網。該委員會的主席及成員包括小學及幼稚園校長，

以及小學議會的代表等。如有需要，委員會會要求教育局跟進諮

詢持分者，並經詳細討論後向教育局局長提供是否需要整合和

調整學校網的意見。委員會經詳細考慮各學校網的情況（包括學

校數目、小一學位供求、交通等）因素後，決定在2021年度維持

36個學校網。  
 

每個小一學校網的供求情況每年均可能會因應許多因素而

變動。就元朗區的小一學位需求，教育局一直按與業界的共識，

採用靈活安排彈性增加個別學校網的小一學位以應付年與年之

間的學位需求變化，包括向區內其他學校網借調學位、使用學校

的空置課室開辦額外班級，以及暫時增加每班派位學生人數（即

暫時「加派」）等。  
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根據最新元朗區居住的6歲學齡人口（一般視為適合入讀小

一）的推算數字，在元朗區居住的6歲學齡人口於未來數年會大

致保持平穩。我們會繼續密切留意元朗區小一學位需求情況，適

時檢視相關安排，確保元朗區公營小學有足夠的小一學位應付

需求。  
 
 
 
教育局 
2020 年 10 月 


